

Gemeinde Mainhausen, Dienstag, 10. Januar 2017

40 Jahre Mainhausen - Rede der Bürgermeisterin zum Neujahrsempfang 2017

Sehr geehrte Damen und Herren,
Liebe Mainhäuser,

gemeinsam mit unserem Vorsitzenden der Gemeindevertretung, Herr Dieter Jahn, will ich diesen Neujahrsempfang nutzen, Sie alle, die Mitglieder des Gemeindevorstandes, die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter und die Vereinsvertreter mit den besten Wünschen für das Jahr 2017 zu begrüßen.

Ganz besonders begrüßen wir unseren Landrat, Oliver Quilling, der extra für uns, also um heute hier zu sein, früher aus seinem wohlverdienten Urlaub zurückgekommen ist.

Lieber Oliver Quilling vielen lieben Dank. Wir wünsche Ihnen und allen, die Ihnen am Herzen liegen, viel Erfolg, Glück und, was am wichtigsten ist, Gesundheit.

Uns allen wünschen wir ein friedliches Jahr. Und der Gemeinde Mainhausen wünschen wir, Herr Jahn und ich, alles Gute zum 40. Geburtstag.



Die Gebietsreform sollte in Phasen, sehr allmählich und insbesondere durch freiwillige EntschlieÙung der

Gemeinden vollzogen werden. Die Bereitschaft zur freiwilligen Entschließung war in Hessen, nicht zuletzt gefördert durch Vergünstigungen im Finanzausgleich, außerordentlich hoch.

Die Zusammenlegung von Mainflingen und Zellhausen erfolgte in einer zweiten Phase durch gesetzliche Neugliederung, also keineswegs ganz freiwillig.

Und das in Verbindung mit einer neuen Namensschöpfung. Somit wurde Mainhausen eine der 5 neuen Kommunen mit neuem Namen im Kreis Offenbach. Dazu gehörten weiter: [Dreieich](#), [Hainburg](#), [Rödermark](#), [Rodgau](#).

Das Gesetz zur Neugliederung des Landkreises Offenbach wurde am 19.06.1974 im Hessischen Landtag beschlossen und damit unter § 5 der Zusammenschluss der ehemals selbständigen Gemeinden Mainflingen und Zellhausen zur heutigen Gemeinde Mainhausen festgelegt. Dieses Gesetz trat am 01.01.1977, also vor 40 Jahren, in Kraft.

Mainhausen ist in den letzten 40 Jahren zusammengedrückt, man fühlt sich durchaus mit dem „anderen“ Ortsteil verbunden.

Und doch gibt es noch immer den kritischen Blick und das kritische Wort aus dem einen Ortsteil in Richtung des anderen Ortsteils. Wir alle kennen die eine oder andere Aussagen und wir erwischen uns selbst bei dem kritischen Blick in den anderen Ortsteil.

Ich persönlich finde an Fastnacht gehört das leichte sticheln durchaus dazu.

Aber in den anderen 4 Jahreszeiten müssen wir noch weiter zusammenwachsen. Mainhausen muss und kann alles gut gemeinsam. Wir können gut gemeinsam feiern, gemeinsam an und für unser Gemeinwohl arbeiten und wir können gut gemeinsam streiten.

In diesem Jahr soll das „gemeinsame“ Feiern angesagt sein.

Mit dem heutigen, ganz zwangslosen, Neujahrsempfang geben wir den Auftakt zu verschiedenen weiteren Veranstaltungen, die über das Jahr verteilt stattfinden sollen. Zu diesen Veranstaltungen lade ich Sie heute schon alle ein.

Am heutigen Neujahrsempfang werden wir unterstützt, musikalisch begleitet, von der Band „Discover“ und wenn ich richtig informiert bin, bekommen wir einen musikalischen Abriss des Jahres 1977 – dafür vielen lieben Dank.

Weiterhin darf ich, nach einem Musikstück, unseren Landrat bitten ein paar Worte zur Gebietsreform aus Sicht des Kreises zu sagen.

Daran anschließend folgt Musik und dann wollen wir mit 8 Mainhäusern ein 40. Jubiläum feiern.

Zunächst vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit und ich darf jetzt erst einmal Discover bitten, gebt uns was auf die Ohren.

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Jahr 1977 ist wirklich viel passiert und wir haben in diesem Jahr viele Gründe zum Feiern. Die Gemeinde Mainhausen wird 40 Jahre, ebenso, wie die Feuerwehr Mainhausen. Die Zellhäuser Fastnachtssnarren haben sich vor 40 Jahren gefunden, Lieber Thomas Ritter, wir feiern das sehr gerne mit Euch. Die Fans haben auch den 40. Geburtstag.

Wir haben dann in den Unterlagen nachgesehen und nach den Eheschließungen des Jahres 1977 geschaut. Sicherlich waren es mehr Eheschließungen, aber wir haben festgelegt, dass die Ehepaare natürlich heute noch zusammen sein sollten und in Mainhausen wohnen.

Unter diesen Gesichtspunkten haben wir für heute 8 Paare eingeladen, um mit uns gemeinsam den 40. Hochzeitstag zu feiern. Vier Paare konnten es heute möglich machen. Begrüßen Sie daher bitte mit mir:

Harald und Ramona Neumann, die am 03. März 1977 geheiratet haben,
Alfons und Karola Zilch gaben sich am 16. Juni 1977 das Ja-Wort,
Am 12. August 1977 startete der gemeinsame Weg von Volker und Ingrid Schwab,
Eckhard und Christel Knecht heirateten am 09. September 1977.

Wir freuen uns sehr, dass wir, Mainflingen und Zellhausen, in diesem Jahr, mit Ihnen gemeinsam, den 40. Hochzeitstag feiern dürfen. Das verbinden wir mit den besten Wünschen, die wir Ihnen gerne heute mitgeben möchten.